

# HOJA PARROQUIAL

Parroquia de San Pedro Apóstol Camarma de Esteruelas

2015 Año de la Caridad Mes de Noviembre

## Palabras del Párroco

Estimados amigos:

Comenzamos el mes de noviembre como siempre, recordando a Todos los Sanos, algo que nos recuerda nuestra vocación a la Santidad, ¡todos estamos llamados a ser santos!

También recordamos a nuestros seres queridos que ya no están presentes con nosotros en cuerpo y alma, pero que rezamos para que, por la comunión de los santos, estén muy presentes en nuestras vidas. No debemos dejar de pasar la oportunidad que la Iglesia nos brinda de ganar indulgencias plenarias para ellos y para nosotros, por eso las podemos conseguir del 1 al 8 de noviembre, visitando el Cementerio, rezando piadosamente por ellos, confesando, comulgando y rezando por las intenciones del Santo Padre.

Este mes resaltamos en esta hoja parroquial a dos santos de importancia para nuestra comunidad, Santa Ángela de la Cruz y San Diego de Alcalá, cuya festividad se celebran en este mes, y os invitamos a que leáis la pequeña reseña biográfica que aparece en esta hoja. El pasado día 26 de octubre comenzamos en nuestra diócesis de Alcalá un Año Jubilar Especial con motivo de los 25 años de la reinstauración de nuestra diócesis complutense, ya os informaremos a través de la hoja de diciembre y de nuestra web de los actos previstos y las maneras de ganar el jubileo; además en Ajalvir, población cercana a nosotros, y perteneciente a nuestro arciprestazgo, ha comenzado también un Año Jubilar, con ocasión de su Patrono San Blas, también os iremos informando sobre estos actos.

Para clausurar el año de la Caridad en nuestra parroquia tendremos dos actos significativos: el domingo 22 de noviembre, fiesta de Cristo Rey, rezaremos solemnemente un credo en las misas para pedir al Señor que nos aumente la Caridad, y el sábado 28 de noviembre como preparación al adviento tendremos la exposición del Santísimo a las 18 30 horas

Todos estos actos nos deben ayudar a sentir la llamada que Dios nos hace constantemente a ser Santos.

Juan Manuel

#### HORARIO DE MISAS

Del viernes 6 de noviembre al domingo 6 de diciembre

Lunes a Jueves 09.30 horas.

Viernes y sábados 20.00 horas.

Domingos 11.00 y 12.00 horas.

## TENEMOS QUE CONOCER ...

# Santa Ángela de la Cruz

Celebración 5 de noviembre.

Ángela Guerrero González, Sor Ángela de la Cruz, de enero de 1846 en Sevilla en el seno de una Francisco Guerrero y Josefa González, tuvieron llegaron a mayores de edad a causa de la terrible persistente durante todo el s. XIX.

Por carecer de recursos, apenas puede aprender a en un piadoso ambiente familiar, pronto daría natural. Ya de joven, nadie osaba hablar mal o presencia. Si hablaban algo menos puro, al verla conversación: "Callad, que viene Angelita".



Madre de los pobres, nació el 30 familia sencilla. Sus padres, catorce hijos, pero sólo seis mortalidad infantil, aún

leer y escribir. Ángela, que crecía cumplidas pruebas de bondad pronunciar blasfemias en su llegar, decían, cambiando de

Ángela necesita trabajar desde los doce años para ayudar a su familia, cuando apenas ha tenido ocasión de asistir a la escuela: en el taller de calzado de doña Antonia Maldonado, en la calle del Huevo, trabajó durante algún tiempo como zapatera. Dña. Antonia estaba encantada de ella y exhortaba a las demás a que la imitaran. Hacia rezar el rosario y rendían más que antes.

De 1862 a 1865, Ángela, que asombra por sus virtudes a cuantos la conocen, reparte su jornada entre su casa, el taller, las iglesias donde reza y los hogares pobres que visita. En 1865 se cierne una oleada de cólera sobre Sevilla que azota a las familias pobres hacinadas en los "corrales de vecindad". Ángela se multiplica para poder ayudar a estos hombres, mujeres y niños castiga-dos tan duramente por la miseria. Y en ese mismo año pone en conocimiento de su confesor, el padre Torres, su voluntad de "meterse a monja". Cuenta ahora con diecinueve años.

Quiso entrar en las Carmelitas Descalzas del barrio de Santa Cruz de Sevilla, aunque no la admitieron por temor a que no pudiera soportar los duros menesteres del convento en su cuerpo menudo y débil.

Después ingresó en las Hermanas de la Caridad. Llegó a vestir el hábito, pero hubo de salir del convento al enfermar. Viendo que no podía ser monja en el convento, se dijo a si misma: "Seré monja en el mundo" e hizo los votos religiosos. Un billete de 1º de noviembre de 1871 nos revela que "María de los Ángeles Guerrero, a los pies de Cristo Crucificado" promete vivir conforme a los consejos evangélicos: ya que le ha fallado ser monja en el convento, será monja fuera. Dos años más tarde, Ángela pone en manos del doctor Torres Padilla unas reflexiones personales en las que se propone, no vivir siguiendo a Jesús con la cruz de su vida, sino vivir permanentemente clavada en ella junto a Jesús. De ahora en adelante se llamará Ángela de la Cruz.

Ángela comienza a afirmarse en una idea que le ha venido con fuerza: "hay que hacerse pobre con los pobres".

En invierno de 1873 Ángela formula votos perpetuos fuera del claustro, y por el voto de obediencia queda unida al padre Torres. Pero su mente y su corazón inquietos comienzan a "reinar" en una idea que continua-mente le asalta: formar la "Compañía de la Cruz". Obstinada en su empeño el 17 de enero de 1875 comienza a trazar su proyecto, que, como toda obra noble, se verá colmado por el éxito, más ante los ojos de Dios que ante los ojos de los hombres.

Ángela ha encontrado tres compañeras: Josefa de la Peña, una terciaria franciscano "pudiente", que ha decidido dar el paso que su contacto con los pobres le está pidiendo; Juana María Castro y Juana Magadán, dos jóvenes pobres, sencillas y buenas. Con el dinero de Josefa Peña alquilan su "convento": un cuartito con derecho a cocina en la casa número 13 de la calle San Luis, y desde allí organizan su servicio de asistencia a los necesitados a lo largo del día y de la noche. Poco después se trasladan al número 8 de la calle Hombre de Piedra, y comienzan a adquirir notable consistencia en el clima religioso de Sevilla. Estrenan hábito y sus compañeras comienzan a llamarle "Madre", cuando aún no se ha borrado de su rostro la primavera de la niñez. Entre duras penitencias y mortificaciones, fieles a la causa de los pobres, consiguen obtener en 1876 la admisión y bendición del Cardenal Spínola.

Todo el resto de su vida estaría marcado por el signo doliente de la Cruz, pero también por la felicidad de quien se siente "luz en el mundo mostrando una razón para vivir". La Compañía va a crecer, y con ella el agradecimiento del pueblo sevillano y de todos los rincones de Andalucía a donde llega el espíritu de Sor Ángela. La siguen bastantes jóvenes y mayores que quieren imitar a Sor Ángela y seguir su mismo género de vida. Todos caben en sus casas. La austeridad será nota distintiva de sus casas. Roma da aprobación a su Obra. Falleció el 2 de marzo de 1932 como consecuencia de un accidente cerebrovascular, personas de todas las clases sociales rindieron homenaje a la hoy Santa que, fue sepultada en la cripta de la Casa Madre en Sevilla. El Papa Juan Pablo II la beatificó el 5 de noviembre de 1982. El 20 de diciembre de 2002, la Iglesia reconoció oficialmente su santidad, al aprobar el milagro que le había sido atribuido, la curación, científicamente inexplicada, de un niño que sufría una obstrucción de la arteria central de la retina del ojo derecho y recuperó repentinamente la visión. Fue canonizada por Juan Pablo II el 4 de mayo de 2003 en la madrileña Plaza de Colón, con el nombre de Santa Ángela de la Cruz.



MARIA DELL'IMMACOLATA CONCEZIONE (1926-1998)

El pasado 18 de octubre fue canonizada por el Papa Francisco, en Roma, la que fue Madre General de la Compañía de la Cruz, desde 1977 hasta 1998, fecha en la que fallece, *Santa María de la Purísima de la Cruz*.

En la actualidad, la Compañía de la Cruz tiene más de cincuenta conventos, 700 hermanas y unas 50 novicias que realizan el noviciado en Sevilla. Los países donde se encuentra son España, Argentina e Italia. En España en las comunidades autónomas de Andalucía, Extremadura, Canarias, Madrid, Comunidad Valenciana, Castilla y León, Castilla La Mancha y Galicia.

## San Diego de Alcalá

Diego de Alcalá nació en San Nicolás del Puerto, Sevilla, hacia el año 1400.

Desde muy joven abrazó la vida eremítica, dedicándose por entero a la oración y al trabajo. Posteriormente ingresó en la Orden franciscana, como hermano lego, y desempeñó con toda humildad los oficios más sencillos.

Es considerado patrono de los hermanos legos franciscanos (no clérigos) por haber sido el primer hermano lego canonizado en la Orden.

En 1441 partió como misionero a las Islas Canarias y en 1450 se trasladó a Roma, donde con su oración curó a muchos enfermos de peste. Finalmente regresó a España.

Falleció el 12 de noviembre de 1463 en Alcalá de Henares, donde se veneran sus reliquias. Sus restos se encuentran desde entonces en la Catedral de Alcalá de Henares, se conservan en una urna de plata del siglo XVII, y su cuerpo incorrupto se expone todos los años el 13 de noviembre, fecha de su celebración.



## Actividades del Mes

Domingo 1, Día de todos los Santos 12.00 h. misa en la iglesia 17.00 h. misa en el cementerio

Lunes 2, Día de Difuntos 09.30 h. misa en la iglesia 17.00 h. misa en la capilla del cementerio. Domingo 15, Misa a las 11.00 y a las 12.00 h. Oratorio de niños 12.45 h.

Martes 17, Asamblea Ordinaria de las Hermanas de la Hermandad del Amor Hermoso a las 17.00 h.

Sábado 21, 12.30 h. Boda 20.00 h. Misa

### Domingo 22, Festividad de Cristo Rey

Misa a las 11.00 y a las 12.00 h. Clausura del Año de la Caridad, se realizara el rezo solemne de un Credo en cada una de las misas.

Sábado 28, 18.30 h. Exposición del Santísimo 20.00 h. Misa Domingo 29, Primer Domingo de Adviento. Misa a las 11.00 y a las 12.00 h.

## **INFORMACION GENERAL**

• Despacho Parroquial

De lunes a viernes y domingos 30 minutos antes de la misa.

• Confesiones

Todos los días antes de la misa. Para hacerlo fuera de ese horario habrá que solicitarlo con antelación por mail.

Bautizos

Se solicitaran con un plazo mínimo de 20 días de antelación y se celebraran en los horarios de misa de los fines de semana.

Para contactar con la Parroquia, Área general Teléfono, 91/886 58 89 parroquiadecamarma@gmail.com